



IN ANERKENNUNG BESONDERER VERDIENSTE
UM DIE DENKMALPFLEGE VERLEIHT
DIE SENATSVERWALTUNG FÜR KULTUR UND EUROPA
AUF VORSCHLAG DES LANDESDENKMALAMTES BERLIN
DER MUSIKGRUPPE

RAMMSTEIN

DIE FERDINAND-VON-QUAST-MEDAILLE 2017.

BERLIN, DEN 08.01.2018

DR. KLAUS LEDERER
BÜRGERMEISTER UND
SENATOR FÜR KULTUR UND EUROPA VON BERLIN

DIE MUSIKGRUPPE RAMMSTEIN LIESS 2013-16 DIE HALLEN 2A-2C AUF DEM EHEMALIGEN BERGMANN-BORSIG-GELÄNDE IN BERLIN-WILHELMSRUH DENKMALGERECHT SANIEREN. UNTER LEITUNG DES AUSSERORDENTLICH ENGAGIERTEN ARCHITEKTEN MATHIAS JENSCH (CPM GESELLSCHAFT VON ARCHITEKTEN MBH) ENTSTANDEN IN DEN INDUSTRIEHALLEN BÜROS UND LAGERFLÄCHEN FÜR DIE BAND.

DIE SANIERUNG IST EIN HERVORRAGENDES BEISPIEL FÜR DIE UMNUTZUNG HISTORISCHER INDUSTRIEHALLEN-ARCHITEKTUR. DIE BAUZEITLICHE SUBSTANZ UND DIE BESONDEREN RAUMEINDRÜCKE BLIEBEN WEITESTGEHEND ERHALTEN, NOTWENDIGE ERGÄNZUNGEN ERFOLGTEN AUF GESTALTERISCH HOHEM NIVEAU.

ZUDEM SIND EINZELNE BANDMITGLIEDER BEI WEITEREN SANIERUNGSMASSNAHMEN UND UMNUTZUNGEN VON DENKMALGESCHÜTZTEN GEBÄUDEN AUF DEM EHEMALIGEN BERGMANN-BORSIG-AREAL BETEILIGT. DAS GELÄNDE DIREKT AM FRÜHEREN MAUERSTREIFEN HATTE NACH DER WENDE MIT LEERSTAND UND VERNACHLÄSSIGUNG ZU KÄMPFEN. DANK DER IMPULSE VON RAMMSTEIN UND ANDEREN KREATIVEN AUS IHREM UMFELD GELANG EIN BEISPIELHAFTER SYNERGIEEFFEKT, DER DIESEN TRADITIONSREICHEN BERLINER INDUSTRIESTANDORT DURCH VIELFÄLTIGE KREATIVE, KÜNSTLERISCHE UND HANDWERKLICHE NUTZUNGEN NEU BELEBT.